
Estados Unidos ayuda a India a construir un escudo antimisiles

En los últimos tiempos, la controversia por el sistema de defensa antimisiles estadounidense suele centrarse en las objeciones cada vez más sonoras de Rusia a las instalaciones propuestas por Estados Unidos en Europa del Este. Pero es posible que esté fraguándose una situación más volátil en otro lugar. El 27 de febrero de 2008, después de dos días de reuniones en Nueva Delhi, el secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates, anunció de modo discreto unas negociaciones entre EE UU e India para desarrollar un programa de defensa antimisiles en territorio indio. Aunque todavía se encuentra en sus primeras fases, un escudo de este tipo en el subcontinente podría tener repercusiones a largo plazo en las relaciones entre Estados Unidos y China, así como en la estabilidad regional.

Del mismo modo que los dispositivos propuestos por Washington para interceptar cohetes en Polonia alimentaron las tensiones entre EE UU y Moscú, un escudo antimisiles que contara con el apoyo estadounidense en India podría convertirse en un punto caliente para las grandes luchas de poder durante decenios. Los planes alimentarán los temores de Pekín de que Washington está tratando de paliar la creciente influencia de China en Asia. El viaje de Gates a Nueva Delhi formó parte de una gira por tres de las democracias de la región -India, Australia e Indonesia-, a las que se podría recurrir para contrarrestar las ambiciones regionales del Imperio del Centro si las relaciones con Estados Unidos se enfriaran. Todavía más inquietante es que un escudo antimisiles indio corre el peligro de desencadenar una crisis en la rivalidad nuclear entre India y Pakistán.

¿Quién sale ganando? Probablemente Lockheed Martin. El contratista de defensa ya ha iniciado negociaciones con el Ejército indio para venderle su sistema antimisiles Patriot. “Estados Unidos ha gastado miles de millones de dólares” en él, dijo el pasado mes de enero el vicepresidente de la compañía, Dennis Cavin. “Calculamos que India no tendrá que gastar tanto en el desarrollo de su propio sistema si nosotros podemos ayudar”.

Fecha de creación

16 diciembre, 2008